
                                          
                                      ASSOCIAZIONE NAZIONALE ALPINI 

 
                           Sezione di Firenze 
 
 

 
Via Iacopo da Diacceto 3c Firenze 

 

 

VERBALE RIUNIONE CONSIGLIO DI SEZIONE 
PRESSO SEDE SEZIONE, FIRENZE – 3 APRILE 2024 

 
Inizio Riunione: Ore 17,40 
Assenti: Adriano Fiorini (motivi familiari) e Giuseppe Ceccarelli (motivi di salute) 
Presenti: Tutti gli altri Consiglieri. Giampiero Petrelli e Alessandro Bilotta collegato  “on line” 
Presenti inoltre:  

 Luigi Puricelli (Consigliere Onorario, Gruppo Alpini Firenze) 
 Michele Maremmi (Coordinatore Unità di Protezione Civile Sezione, Gruppo Alpini Firenze) 

 

1) Approvazione del Verbale Precedente 

Il verbale viene approvato da tutti i partecipanti. 
 

2) Polizza Assicurazione RCT e Infortuni Sezione 
Il Presidente Francesco Rossi comunica che è’ pervenuto il terzo preventivo da Unipol-Sai, 

riparametrato come i due precedenti per aver uniformità tra loro (vedere verbale riunione C.D.S del 6 
Marzo, punto 5). 

La Unipol-SAI continua ad essere più vantaggiosa rispetto a Generali e ITAS. 
E’ importante far notare che comunque in nessuna delle tre offerte è previsto la “terzietà” tra 

iscritti, il che vuol dire che dovremo comunque mantenere l’assicurazione stipulata da A.N.A. a livello 
nazionale che invece la prevede. 

Vengono affrontati i dettagli di questa assicurazione (copertura infortuni per i soli organizzatori di 
eventi, zero franchigie, copertura sedi dei Gruppi, ecc), che verranno poi esposti alla riunione dei 
Capogruppo del 13 p.v. nella quale verrà anche fatto vedere una bozza dello studio di ripartizioni 
costi tra gruppi. 

 

3) L’Uovo dal Cuore Alpino Rendiconto e Valutazioni 
Tutte le Uova sono state “vendute”, il che porterà in cassa della Sezione circa 1.100,00 euro. 
Viene evidenziato che la qualità della fornitura però è scaduta rispetto all’edizioni precedenti. Una 

scatola (12 uova) era composta da uova …non uova: ovvero la cioccolata era un “agglomerato” fuso 
sul regalo a causa di un evidente difetto di produzione. Sono state fatte le foto, preso il numero di 
lotto, si aspetta eventuali altre contestazioni prima di scrivere ufficialmente al fornitore (Promoser). 
inoltre una scatola era arrivata aperta e mancante di un uovo. 

 

4) Donazione Asili Nido “Il Sole e la Nuvola” 
Non ci sono novità rispetto ad un mese fa (punto 6.2 del verbale del 6 Marzo). Al momento non è 

stato acquistato alcun materiale da parte di chi gestisce gli asili, anche perché una delle due sedi 
(Seano) non è stata ancora risistemata definitivamente per cui i locali non sono ancora pronti. 

 

5) Convenzione “NC-Nuova Collaborazione” e Contributo per “La Nostra Penna” 
Il Presidente ha esaminato la proposta giunta dall’ Alpino Ciseri (punto 6.3 del verbale del 6 

Marzo) e in line di massima non ci sono obiezioni in merito a stipularla. Tuttavia è necessario 
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richiedere alcuni chiarimenti in merito al costo effettivo dei servizi offerti su cui viene applicato il 30% 
di sconto. 

Appena si avranno questi chiarimenti si potrà procedere con la stipula della convenzione e con il 
contributo per il giornale Sezionale. 

 

6) Alienazione/Cessione sede Gruppo Montale 
Il Presidente e il C.D.S. hanno esaminato la richiesta da parte del Gruppo Alpini di Montale di 

acquistare la sede che ricordiamo è  di proprietà A.N.A. per poi donarla ad altre Associazioni di 
volontariato della zona al momento della cessazione del Gruppo stesso. 

Tuttavia come già trattato negli anni passati, il parere del C.D.S.  si è allineato all’Art. 31 dello 
Statuto e quindi si è espresso negativamente. Questo non vieta che il Gruppo possa condividerla con 
chi desidera. 

  
7) Raduno Sezionale Vicchio 22/23 Giugno 
Viene esposto il programma definitivo. La locandina con il programma verrà consegnata ai Gruppi 

il 13 Aprile.  
A parte qualche variazione in linea di massima è quello già visionato alla riunione precedente.  Il 

coro  C.A.I. “La Martinella” ha confermato la presenza e si esibirà quindi il Sabato alle 21,00  presso la 
Pieve di San Giovanni Battista. 

Non verrà portato lo striscione della Sezione, ma i Gruppi potranno portare i loro come da 
consuetudine dei Sezionali. 

 

8) San Maurizio, Precisazioni 
Viene esposto il programma presentato dal Gruppo Alpini Alta Valle Ombrone Pistoiese per la 

celebrazione di San Maurizio del 22 Settembre 2024. Il C.D.S. lo approva. 
 

9) Adunata Nazionale Vicenza 2024 
Il Presidente sarà presente dal primo pomeriggio di Venerdì così come i consiglieri Bilotta, 

Prunetini e Baglioni. Lo sarà anche il consigliere Petrelli, che però sarà disponibile per partecipare agli 
eventi istituzionali solo dal Sabato, in quanto impegnato il Venerdì con la P.C. in servizio alla 
“cittadella”. Il Coordinatore dell’Unità di P.C., Michele Maremmi, fa sapere che sono già stati attivati 
15 volontari della Sezione per i servizi richiesti. Fa presente che a livello di IV RGPT persistono 
problemi a livello di disponibilità  da parte dei volontari delle altre Sezioni che contano numeri 
decisamente superiori e a cui la nostra Sezione non può sopperire. 

I documenti inerenti servizio d’ordine, fotografo ecc. sono arrivati. 
E’ stata contattata la Banda Musicale “G.Verdi” di Fognano, che ci accompagnerà per la sfilata 

della Domenica e a cui la Sezione pagherà, alle stesse condizioni del 2023, il pullman. A tal proposito 
è stato confermata da parte della Banda la piena disponibilità a partecipare gratuitamente ad una 
manifestazione locale. Vedendo il programma Sezionale 2024/25 l’occasione potrebbe essere il 
Raduno Sezionale del 2025 a Montemurlo. 

Dovrà essere deciso chi sarà l’Alfiere (Il consigliere Baglioni sta aspettando una risposta definitiva 
dall’Alpina in armi del Gruppo di Montemurlo interpellata) e chi porterà lo striscione. 
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10) Assemblea dei Capogruppo del 13 Aprile 
Vengono riletti velocemente i vari punti di discussione già concordati precedentemente (punto 4 

del verbale del 6 Marzo). 
Come già comunicato al C.D.S. e ai Capogruppo, saranno presenti anche il Vice Presidente 

Nazionale Carlo Balestra, il  Consigliere Nazionale Marco Ardia e l’ex Consigliere, ma tuttora facente 
parte della commissione “Campi Scuola”,  Lino Rizzi. 

Il Vice Presidente Balestra oltre a portare i saluti del Presidente Nazionale, parlerà delle attività dei 
“Campi Scuola” su cui l’A.N.A. come è noto, punta molto. 

  
11) Comunicazioni Presidente e altri Interventi 

 

11.1) Gruppo Alpini Firenze 
Il Capogruppo del Gruppo Alpini di Firenze Fiorenzo Smalzi ha presentato nei giorni scorsi le 

dimissioni dall’incarico. Al momento le funzioni di Capogruppo vengono svolte dal Vice, Fabio Zuliani, 
che insieme al C.D.G. porterà avanti gli eventi già programmati in attesa di ulteriori sviluppi. 

Qualora le dimissioni, che al momento sembrano irrevocabili, dovessero essere confermate, si 
dovrà in tempi relativamente brevi indire nuove elezioni per la nomina di un nuovo Capogruppo ed è 
stato consigliato anche di procedere con le rielezioni del nuovo consiglio per non avere uno 
sfalsamento temporale tra i due incarichi (Capogruppo e Consiglio). 

 

11.2) Luca Barisonzi 
E’ pervenuta dalla Sede Nazionale una circolare (inoltrata ai vari Gruppi) in merito alla disponibilità 

di Luca Barisonzi, Alpino rimasto gravemente ferito durante la sua missione in Afghanistan nel 2011, 
di partecipare ad incontri aperti ad un pubblico non solo “alpino” per raccontare le sue esperienze. 

Potrebbe essere un’opportunità per allargare la nostra visibilità e per coinvolgere i più giovani 
attraverso anche gli istituti scolastici. 

 

11.3) Raccolta fondi per Automezzo Squadra P.C. Valdarno 
E’ stata redatta dal Coordinatore della P.C. una “scrittura privata” (punto 3 verbale del 6 Marzo, 8° 

capoverso) verificata dal Presidente e da un avvocato, in cui  si fissano le regole per la raccolta fondi 
mirata all’autofinanziamento della squadra P.C. del Valdarno per l’acquisizione e la gestione di un 
automezzo.  

Copia di suddetta lettera sarà inviata a ciascun membro del C.D.S. 
In questa “scrittura” è chiaramente indicato che se per qualche motivo, la squadra non sarà più in 

grado di potersi mantenere tale mezzo nel corso degli anni, attraverso i fondi raccolti, la Sezione 
potrà decidere se farlo entrare nel proprio parco automezzi, se rivenderlo (con priorità ai volontari 
della squadra ma come singoli privati) o alienarlo. 

 

11.4) Approvazione finale passaggio da “Aggregati” a “Amici degli Alpini” 
Premessa: In questa occasione le domande di passaggio da “Aggregati” a “Amici degli Alpini”, sono 

state  presentate in ambito di Protezione Civile da due Soci ordinari e alcune di queste riguardavano 
aggregati di un Gruppo diverso da quello di appartenenza dei proponenti. 

Il che ha fatto venire qualche dubbio sulla correttezza delle proposte portata al vaglio della Giunta 
di Scrutinio, in quanto interpretando lo spirito dello stesso, parrebbe più opportuno che i proponenti 
fossero dello stesso Gruppo. Interpellato il Segretario Nazionale Mauro Azzi,  questo ha confermato 
che secondo logica i proponenti dovrebbero essere del Gruppo ma, visto che il regolamento 
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nazionale non lo specifica, non vi è alcuna preclusione formale che i due proponenti siano di un altro 
Gruppo. 

Alla luce di questo il C.D.S. delibera che da questo momento le proposte di passaggio da 
“Aggregato” ad “Amico degli Alpini” dovranno essere presentati da due Soci ordinari (Alpini) dello 
stesso Gruppo dell’Aggregato. 

 

Quindi: in data 3 Aprile il C.D.S. delibera il passaggio da “Aggregati” a “Amici degli Alpini” dei 
seguenti iscritti: 

 

Gruppo Alpini di Cutigliano “A.Pagliai” 
 Ceccarelli Giovanni agostino 
 Corsini Roy 

 

Gruppo Alpini di Firenze “E.Lugli” 
 Betti Maurizio 
 Biondi Sabino 
 Carmagnini Massimo 
 Del Prete Gabriella 
 Facchini Franco 
 Gelli Gianna 
 Gennaro Vincenzo 
 Maltese Daniela 
 Mantelli Marco 
 Marchi Desiree 
 Matucci Rosanna 
 Michelini Laura 
 Naldi Franco 
 Napolitano Paolo 
 Orlandini Martina 
 Tacchi Luca 
 Testa Paolo 
 Zuliani Leonardo 

 

Gruppo Alpini di Vicchio “C.Manzani” 
 Bandini Vinicio 
 Lucherelli Sauro 

 

Rimane al momento in sospeso il passaggio di Bruschi Marisa, in quanto la richiesta non è stata 
firmata dal Capogruppo (Gruppo Alpini Valdarno Superiore “V.Scarpellini”). 

 

Alle ore 20,20 la riunione viene dichiarata conclusa 
 

La prossima riunione del Consiglio di Sezione sarà Lunedì 6 Maggio ore 17,30 in sede. 


